Ecoles Jean Ferrat – Jules Ferry Ferques Bilan du conseil d'école regroupé Le mardi 20 mars 2018.

PRÉSENTS:

Parents d'élèves : Mesdames, JUDAS, HIBERT, CUVILLIER, COURQUIN, COUSIN, FASQUEL Enseignants : Mesdames BOUTROY, FALEMPIN, JOLY, LECOINTE, PERNET, POTEZ, Messieurs

BAHEUX et PERNET

Mairie: Monsieur JOLY, Maire. Madame SONZOGNI, Présidente de la commission scolaire,

ABSENTS EXCUSES: Monsieur DENEUVILLE Inspecteur de l'Education Nationale, Mesdames TALLEUX, TRIQUET, ROUSSEL, DUMONT, VASSAL, HIVART, DESEILLE, MONTIGNY RINGOT, GRONIER, parents d'élèves.

Mr Pernet remercie le comité de parents d'élèves pour avoir bien voulu reprendre les permanences mensuelles comme autrefois. Cependant presque personne n'est venu, certaines personnes ont préféré faire courir des rumeurs infondées au niveau de la commune, ou encore écrire ou téléphoner aux supérieurs hiérarchiques sans venir rencontrer les enseignants.

Il est concevable que les parents se plaignent à l'administration quand les enseignants refusent de dialoguer, mais à Ferrat l'école est toujours ouverte aux parents (malgré le plan Vigipirate renforcé) même que certains parents abusent un peu trop et devraient utiliser le carnet de liaison pour les informations courantes et ne venir voir les enseignants qu'en cas d'informations importantes et sur rendez-vous (les enseignants ont aussi des enfants et une vie de famille).

Les fiches de renseignements à remplir en début d'année, à destination de l'école sont des documents administratifs importants, cela permet de connaître les éventuelles difficultés que l'enfant peut rencontrer et aussi des malentendus inutiles.

Au niveau du règlement de l'école Ferrat, il a fallu interdire :

- les pantalons à trous, certains ressemblaient plus à des haillons qu'à des pantalons, l'école n'est pas le lieu de défilés de mode, une certaine tenue est à respecter, de plus les garçons jouant souvent au foot durant la récréation, un pantalon correct permet une protection des membres inférieurs.
- Les chaussures à LED qui amusent les élèves et perturbent la classe.
- Il faut justifier toute absence des élèves par téléphone le jour même et laisser un message sur le répondeur (il faut l'utiliser) et de retour en classe il faut que l'enfant présente son justificatif d'absence complété dans le carnet de liaison. Celui-ci doit être complété sur les deux parties par les parents et signé sur la partie de droite.
- Les annulations de cantine, bus, et de garderie de dernière minute par le carnet de liaison ou par téléphone, ne sont pas tolérables c'est aux parents d'anticiper (cela crée des situations compliquées qui font perdre du temps au ramassage scolaire, au personnel communal, aux enseignants et aux parents qui attendent leurs enfants et <u>les enfants concernés pleurent</u>)
- La municipalité est remerciée pour le changement de toutes les gouttières de l'école Jean Ferrat
- Synthèse des actions pédagogiques intégrées au projet d'école réalisées dans les deux écoles.

Emplois civiques: Mr Pernet a recruté 2 emplois civiques: 2 anciennes élèves de l'école (Léa Laforge et Anne Bailly) viennent tous les jours pour aider les élèves en difficulté, effectuer de l'informatique par groupes pour les 3 classes élémentaires, effectuer du travail de classe par groupes, aider à l'encadrement lors des sorties... aider les élèves pour leurs révisions après la classe de 16h à 17h. Cette aide du soir a un succès important, il a fallu limiter le nombre d'élèves. Il faudrait cependant que les familles ne se déchargent pas totalement sur cette aide, car un travail effectué le vendredi soir pour le lundi est vite oublié le weekend s'il n'est pas relu.

USEP/EPS:

Le traditionnel cross du collège : il a eu lieu le vendredi 20 octobre 2017, les élèves de CM2 en ont profité pour découvrir les structures sportives du collège Jean Rostand.

Rencontre USEP Hand-ball à Wimereux le mercredi 20 décembre 2017 les élèves de CM1 CM2 ont participé toute la journée à la rencontre, merci aux parents bénévoles qui sont venus nous accompagner.

Rencontre USEP Jeux coopératifs le jeudi 15/02 pour le cycle 2, 250 élèves de CP CE1 CE2 des écoles de la circonscription de Marquise, encadrés par environ 50 accompagnateurs et lundi 19/02 2018 pour le cycle 3, 200 élèves de CM1 et CM2 accompagnés de 40 adultes.

Merci à la municipalité d'avoir bien voulu prêter la salle Leo Lagrange pour la réussite de ces 2 rencontres et aux parents bénévoles qui sont venus encadrés les groupes sur les différents ateliers.

Orientation CM2 : les élèves de CM2 effectuent de l'orientation dans la salle de sport, guidés par Mme Frey conseillère pédagogique et Monsieur Pascalini, conseiller pédagogique en EPS.

Ateliers du Car podium foot de la lique de football le mardi 20 mars pour les CE2 et CM2.

• Bilan natation CE1 CM1

Nombre total d'élèves : 46

Nombre de présences possibles : 506 (du 12/12/2017 au 30/01/2018)

Nombre d'absences : **86** % des présences : **83** % % des absences : **17** %

Seulement 11 élèves sur 46 ont bénéficié des 11 séances de natation !

23 élèves sur 46 (50 %) ont le niveau 1.

15 élèves sur 46 (32,6 %) ont le niveau 2.

15 élèves sur 46 (32,6 %) ont réussi le test d'aisance aquatique.

NATATION GS CP Ils iront à la piscine du 27 mars au 12 mai en fonction des disponibilités des parents habilités (il faudrait que d'autres parents passent l'habilitation de manière à effectuer une rotation et permettre aux deux classes d'y aller tout le temps).

Merci aux parents qui nous accompagnent pour ces sorties ; ainsi qu'aux parents qui ont bien voulu prendre de leur temps pour passer l'habilitation et accompagner les classes.

Les rencontres USEP prévues : (adhésions Ferrat: 529,60 financés par la coopérative scolaire)

- **Jeux Usépiens** le 5 avril 2018 à Ferques pour les CP CE1 CE2
- Athlétisme 24/05/2018 rencontre cycle2 encadrée par une classe de cycle 3
- Course longue_le 17mai 2018 à Marquise
- Orientation CM2 courant mai 2018 au collège de Marquise
- **Basket** le 20 juin 2018 encadré par les élèves du collège de Marquise, réalisé dans le cadre des actions de liaison école collège
- Randonnées du 7/8 14/15 juin 2018

Car podium FOOT : 2ème rencontre en mai

Les autres activités :

Visite à Capland le lundi 16 octobre, La classe de Mr Pernet s'est rendue à Capland pour découvrir le biotope de la Slack. Ils se rendront dans l'estuaire de la Slack le lundi 9 avril au matin. (Financé par la communauté de la Terre des 2 Caps)

Dictée d'ELA le lundi 16 octobre après-midi sous la direction de Mme Macron par vidéo conférence sur YouTube. (La connexion n'a pas bien fonctionné, cela a pris du retard et la professeure croyait que l'on pouvait effectuer une dictée aux enfants de CM comme aux lycéens...)

Visite à la cité des sciences de Capelle la Grande le jeudi 19 octobre les Classes de CE2 et de CM2 ont visité l'exposition O Clock le matin -

L'après-midi les CE2 ont participé à l'atelier « construis ton équilibre »

Tandis que les CM2 ont étudié celui de la Biodiversité (634€ financés par la coopérative scolaire)

Hommage à Jean Ferrat le samedi 19 novembre au soir, les 10 élèves de CM2 dont les familles avaient donné leur autorisation ont interprété « aimer à perdre la raison » et « le châtaignier ». En guise de remerciements un repas leur a été offert par la coopérative. Toute la classe est allée voir l'exposition au château Mollack consacrée au chanteur Mr Pernet avait préparé un questionnaire pour rendre la visite plus motivante. Merci aux mamans qui ont accompagné ces sorties. (245,00 € financés par la coopérative scolaire)

Projet artistique avec les classes maternelles : Musée de la faïence de Desvres les classes de Mme Potez et Mme Boutroy Mme Lecointe se sont rendus au musée de la faïencerie de Desvres le 16 et le 18 janvier 2018.Les œuvres des élèves seront exposées en l'occasion de la nuit des musées. Les parents sont invités à venir à la nuit des musées. (779,00€ financés par la coopérative)

Intervention « planète môme » avec Mr Martin le lundi 13 novembre 2017 (575,00 financés par la coopérative)

Les dangers domestiques de la maison cycle 1 et 2 - projet apprendre à reconnaître les dangers sera mené une partie de l'année et apprendre à porter secours à partir du CP II y aura l'intervention de papas pompiers qui viendront le 22 mars et le 23 mars les PS iront visiter la caserne de Marquise puis se seront les MS la semaine suivante le jeudi 5 avril après midi.

L'histoire des inventions aux XVIII et XIXème siècles pour les ce2 cm2

Le vendredi 8 décembre 2017 après midi: le TELETHON avec le parcours sportif, le challenge basket et la vente d'objet et cartes de vœux pour le niveau élémentaire; la vente d'objets pour l'UNICEF à la maternelle. Bénéfice est de 559,25€

Continuité maternelle CP: un atelier de fabrication de truffes et sablés de Noël a été effectué (financé par la coopérative)

Après midi du vendredi 22 décembre : la municipalité a offert aux enfants de l'école élémentaire une séance au cinéma Gaumont à Coquelles : « Coco », ainsi qu'un goûter ; le père Noël est allé rendre visite aux élèves de maternelle l'après-midi.

Galettes des rois : le 18 janvier les enfants ont pu déguster les galettes confectionnées par le boulanger de la commune (216,00€ financés par la coopérative)

Continuité maternelle CP : Fabrication de crêpes et distribution à toute l'école : avant les congés d'hiver, les enfants des classes étaient répartis en petits groupes pour la confection sous la tutelle d'élèves de CM2, ensuite ils se sont régalés. (Financé par la coopérative)

Plantations

- Pour remplacer les conifères nous avons planté des arbres fruitiers avec les PS MS GS le 11 janvier chaque classe a planté 2 arbres avec Pierre le jardinier de l'école: Les enfants auront de nouveau des arbres à observer en fonction des saisons et aussi en fonction de leur âge. Dans 3/4 ans ils pourront déguster les fruits des arbres : pommes poires et prunes (si tout le monde les respecte : des canettes de bière vides ont déjà été trouvées au bout des branches ...)
 Merci à la municipalité pour le financement des arbres.
- Des bulbes ont été plantés par les CP le jeudi 18 janvier 2018
- Des framboisiers, des cassissiers, groseilliers, ont été aussi plantés (financés par la coopérative)
- comme les maternelles voulaient des « arbres à fraises » des fraisiers vont être plantés par les CM2 ainsi que des herbes aromatiques. (financés par la coopérative)
- les CM2, comme les années précédentes, effectuent des observations de plantes qu'ils pourront repiquer au printemps chez eux et derrière l'école.

Visite du collège le 30 janvier les élèves de Cm2 sont allés visiter le collège Jean Rostand, ils ont passé une journée très instructive, ils ont pu découvrir les lieux principaux, l'organisation des classes. Ils ont même assisté et participé aux cours ils ont bien sûr mangé au restaurant scolaire. Les plus angoissés sont ainsi rassurés et ont tous hâte d'y retourner. (50,00€ financés par la coopérative)

Dans le cadre du nouveau cycle3, Mr Pernet s'est rendu aux conseils de classe, certains élèves continuent de bien travailler, s'appliquent et ont les félicitations, d'autres en difficultés continuent de s'accrocher et ont les encouragements tandis que certains commencent à se faire remarquer par leur manque d'investissement ou pour un comportement très décevant et finissent par avoir des avertissements travail ou comportement.

Travail en lien avec Bibio2caps: Avec les PS Aurélie Turmelin médiatrice est venue présenter des œuvres le 06/02/2018 et le 13/02/2018 Coralie Saudo conteuse d'album jeunesse et illustratrice est venue présenter des ateliers de création, un contact doit être pris avec Mme Brunet pour l'exposition à la bibliothèque de Ferques.

Semaine de l'école maternelle courant février, les parents sont venus nombreux, par groupe pour découvrir les apprentissages à travers les jeux et ont tenu des ateliers dans les classes. Les parents et les enfants sont très contents de ces expériences.

Concours de dictée à la fin de chaque période plait toujours aux enfants.

Koala et kangourou des maths le 15 mars 2018 du CP AU CM2 les élèves ont participé. Jeu de mathématiques créé en 1991 sur le modèle du concours national australien (d'où son nom). Il comporte des questions à choix multiple de difficulté croissante, proposées le même jour dans tous les établissements scolaires. (228,00€ financés par la coopérative) Les élèves de CM2 participent aussi au défi mathématique : eurêka maths

Le défi sciences : les élèves de la classe de Mesdames Bétencourt et Joly participent au défi, les CE2 réalisent la maquette d'une maison avec son installation électrique, les CE1 étudient les moyens de communications entre les animaux.

Fête du court métrage : Le lundi 19 mars 2 018 (après-midi), les CM1 de l'école élémentaire Jules Ferry y ont participé, organisée par l'Agence du court métrage sous l'égide du CNC (Centre National du Cinéma et de l'image animée) et le réseau CANOPE). Le film <u>« Drôles d'inventions ! »</u> a été diffusé. <u>Description :</u> À quoi ressemblerait le monde sans nos grands inventeurs ? Quatre histoires fabuleuses pour lier illusions et inventions. Saurez-vous faire la différence ?

Le mardi 20 mars 2018, les élèves de Mme Joly, Mme Bethencourt , Mr Baheux et de Mr Pernet ont participé à une **animation Car football**, avec la participation de la **Ligue du Nord-Pas-de-Calais**, dans la salle Léo Lagrange à Fergues. Une deuxième animation est prévue au mois de mai 2018.

La municipalité a été remerciée pour l'action « un fruit à la récré ».

Compte OCCE (école Jean Ferrat)

Présentation de l'attestation d'adhésion et d'assurance à l'OCCE: adhésions 283,75€ Situation au 28/03/2017 :

5 578, 25€ sur le Compte courant du Crédit Agricole,

• Compte OCCE (école Jules Ferry)

Présentation de l'attestation d'adhésion et d'assurance à l'OCCE (87,50 €)

Situation au 20/03/2018:

4 559,15 € sur le CCP et 360,59 € dans la caisse (soit au total 4 919,74 €)

USEP licences : 262 €

Kangourou des mathématiques 2018 : 75 €

Les activités pédagogiques à venir :

- la semaine de la francophonie : les élèves de CM2 vont effectuer la dictée francophone le vendredi 22 mars au matin.
- « Les petits champions de la lecture » le mercredi 4 avril après midi, Léa Poulain qui a été élue meilleure lectrice de la classe de CM2 ira défendre les couleurs de l'école à l'Hôtel de ville de Calais où elle lira un extrait de « Cours » de Davide Cali/ Maurizio A. C. Quarello (Livre faisant partie de la sélection des Incorruptibles de cette année scolaire) Mr Pernet emmènera Léa Poulain et sa famille à Calais.
- Dans le cadre du projet CAPLAND, les élèves de CM1 CM2 effectueront une sortie pédagogique à Bazinghen et sur la basse vallée de la Slack le lundi 9 avril 2018 au matin, (venir avec des bottes et des chaussures de rechange pour éviter de salir le bus).
- **Parcours du Cœur** le vendredi 20 avril après midi : Les CE1- CM1 effectueront le tour du hameau. Les élèves de CE 2 et de CM2 effectueront le grand tour habituel de la commune (6km) tandis que les maternelles et les CP effectueront le tour du quartier de l'école. Le traditionnel goûter sera offert par la FCPE.
- Louvres le Vendredi 11 mai à la journée : les classes de CP CE2 CM2 se rendront au Louvres-Lens la matinée, et l'après ils effectueront une randonnée sur les terrils du bassin minier (pour la réussite de cette journée, Mesdames Bétencourt Pernet et Monsieur Pernet iront préparer cette sortie le mercredi 11 avril à Lens)
- **Nuit des musées le samedi 19 mai** : les parents d'élèves sont invités au musée de la faïencerie de Desvres afin de découvrir les œuvres des enfants.
- **Concert à Marquise** : les élèves de CM2 iront interpréter quelques chansons accompagnés de la Lyre marquisienne le vendredi 15 juin au soir.
- Les activités USEP de fin d'année (jeux Usépiens, athlétisme, randonnées, basket, orientation)
- La correspondance avec Upchurch : Les CE1-CM1 iront rendre visite à leurs correspondants anglais le mardi 22 mai 2018.

Les élèves participeront à des activités culturelles et sportives avec les élèves d'Holywell Primary School.

Le transport devrait être financé par le comité de jumelage.

Afin que tous les élèves de la commune profitent des rencontres entre Upchurch et Ferques, il a été décidé que <u>les élèves de CE1-CM1 participeront aux rencontres entre les 2 communes jumelées pour l'année scolaire 2 018-2 019 ; les CE2-CM2 pour l'année scolaire 2 019-2 020.</u>

• Information : l'autorisation de sortie du territoire (AST) est rétablie pour les mineurs.

Pour tous les déplacements à l'étranger, chaque mineur concerné devra être en possession de sa carte nationale d'identité valide, l'original du document CERFA n° 15646*01 (AST) complété et signé par un des titulaires de l'autorité parentale et une photocopie lisible de la carte nationale d'identité valide ou du passeport de son signataire.

Il n'y a pas de procédure d'enregistrement en mairie ou en préfecture.

Le passeport seul ne vaut plus autorisation de quitter le territoire français.

Si la photocopie de l'un de ces documents officiels, attestant de l'identité du signataire, ne peut être jointe au formulaire CERFA, l'élève concerné ne pourra pas quitter le territoire français et devra rester dans son établissement scolaire.

- Préparation de la fête de fin d'année : elle aurait lieu le samedi 23 juin 2 018 au complexe Gérard Péron. Avec pour thème le voyage et le chant collectif « Voyage, voyage » (Auteur : Jean-Michel Rivat / compositeur : Dominique Dubois et Jean-Michel Rivat)
- **Centre de loisirs** : il a créé quelques problèmes : matériel dégradé, utilisé non rangé, affichages retirés non remis en place correctement. Une convention serait à étudier.
- **Problème des Atsem**: certains après-midis les enseignantes de classe maternelle sont seules, l'organisation est difficile lorsqu'un enfant a un besoin urgent, elles ne peuvent être dans leur classe et s'occuper de l'enfant qui est aux toilettes.
- Renouvellement du parc informatique : la solution n'est pas facile à trouver : Changer les unités centrales des classes pupitres ? Avoir 15 ordinateurs portables qui circuleraient ? Avoir des TBI ? Tout cela est très frayeux... mais vite obsolète
- La télévision de l'école maternelle est tombée en panne et comme elle est très âgée, son remplacement est demandée

Classe de neige 2019 : Pour les CM1 CM2, elle aurait lieu courant janvier 2019, monsieur Pernet attend les devis des sociétés pour informer les familles avec plus de précisions.

Fin du conseil d'école vers 20h00 il y avait beaucoup de sujets de discussion.

Le directeur coordonnateur du conseil d'école regroupé

P Perne

Depuis le conseil : Après Miss France Miss Lecture

Ce Mercredi 4 avril après midi, j'ai conduit Léa Poulain et sa maman à la sélection départementale de Lecture.

Léa a fini première exæquo au concours départemental "les petits champions de la lecture" pour représenter le département au niveau de la région et peut être aussi pour le concours national à la Comédie Française.

La maman de Léa n'avait jamais vu ou entendu lire sa fille qui s'est entrainée toute seule dans sa chambre d'après les conseils que je lui ai donnés en classe. Sa mère est restée bouche bée en voyant la prestation de sa fille.

Léa a été interrogée par une journaliste de "Nord Littoral", un article devrait paraître dans les jours à venir.

Comme quoi avec volonté, persévérance on peut y arriver quelle que soit l'origine sociale... Comme les enfants étaient nombreux, ils ont été répartis en groupes qui ont tourné toute l'aprèsmidi : Lecture devant le Jury, activité meccano, écoute de contes, lecture plaisir puis enfin la remise des diplômes.

La suite se fera par délibération du jury régional qui va analyser les vidéos des prestations de cet après-midi ;

Enfin un tirage au sort parmi les candidats pour assister à la finale des sélectionnés à la comédie Française...